

ATA NÚMERO 70/XIII (2.ª)

Aos 14 dias do mês de março de 2017, pelas 15 horas, reuniu a Comissão de Cultura, Comunicação, Juventude e Desporto, na Sala 9 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia:

1. Audição, por requerimento do Grupo Parlamentar do CDS-PP, do Diretor do Serviço de Regulação e Inspeção de Jogos do Turismo de Portugal, IP (SRIJ), sobre as apostas desportivas
 2. Informações:
 3. Apreciação e votação das atas das reuniões anteriores;
 4. Admissibilidade e distribuição da [petição n.º 267/XIII \(2.ª\)](#) - Solicitam a intervenção da Assembleia da República junto do Governo no sentido da salvaguarda e preservação do património industrial da Fábrica Robinson.
 - Relator(a): a indicar pelo PS
 5. Admissibilidade e distribuição da [petição n.º 273/XIII \(2.ª\)](#) - Solicitam a revogação do Acordo Ortográfico de 1990:

Relator(a): a indicar pelo PCP
 6. Admissibilidade e distribuição da [petição n.º 274/XIII \(2.ª\)](#) - Solicitam a transladação do ataúde de D. Maria Pia, esposa do Rei D Luís de Portugal:
 - Relator(a): a indicar pelo PSD
 7. Apreciação e votação do [plano de atividades](#) do Grupo de Trabalho para a Avaliação do Impacto da Aplicação do Acordo Ortográfico de 1990;
 8. Apreciação e votação da proposta de programa da Conferência “Mercado Único Digital e Conteúdos Criativos – Reforma dos Direitos de Autor”, organizada pelo Grupo de Trabalho do Mercado Único Digital;
 9. Fixação da redação final do [Projeto de Resolução n.º 409/XIII/1.ª \(PSD\)](#) - Recomenda ao Governo que defina uma estratégia sobre a responsabilidade do Estado na gestão do património desportivo português;
 10. Outros assuntos.
-

1. Audição, por requerimento do Grupo Parlamentar do CDS-PP, do Diretor do Serviço de Regulação e Inspeção de Jogos do Turismo de Portugal, IP (SRIJ), sobre as apostas desportivas;

Dando início à audição, a Senhora Presidente da Comissão apresentou as boas-vindas ao Diretor do Serviço de Regulação e Inspeção de Jogos do Turismo de Portugal, IP (SRIJ), Luís Coelho, que se fazia acompanhar do Diretor do Departamento de Gestão de Projetos de Jogo do Serviço de Regulação e Inspeção de Jogos do Turismo de Portugal, IP, Miguel Rodrigues, explicando, de seguida, a metodologia dos trabalhos.

O Senhor Deputado João Pinho de Almeida (CDS-PP) apresentou o [requerimento](#), tendo colocado, de seguida, algumas questões, nomeadamente sobre a suficiência do regime jurídico e dos meios postos ao dispor do regulador, sobre a separação entre riscos financeiros e riscos éticos, sobre as apostas em escalões de formação e ainda sobre as conclusões a retirar da suspensão de apostas no jogo entre o Feirense e o Rio Ave.

Os representantes do SRIJ fizeram uma [apresentação em PowerPoint](#), em que explicaram o funcionamento de todo o processo de controlo e monitorização do serviço de regulação e inspeção de jogos. Explicaram ainda a diferença entre a Santa Casa da Misericórdia de Lisboa, uma entidade autónoma que tem uma tutela diferente e que é, em simultâneo, regulador e operador dos jogos sociais, e o SRIJ, que é apenas regulador e serviço de inspeção.

Relativamente à suspensão de apostas no jogo entre o Feirense e o Rio Ave, esclareceram que foram alertados por um dos operadores e que o Ministério Público se encontra a averiguar se houve ou não manipulação de resultados. Quanto à suficiência do regime jurídico e dos recursos, consideraram que tudo é melhorável.

Intervieram, de seguida, para além da Senhora Presidente da Comissão, os Senhores Deputados Joel Sá (PSD), António Cardoso (PS), Luís Monteiro (BE) e Gabriela Canavilhas (PS), que agradeceram a exposição e colocaram algumas questões.

Em resposta a cada Grupo Parlamentar, e em suma, os representantes do SRIJ, esclareceram que a questão da suspensão de apostas foi uma situação isolada, defenderam a necessidade de reforço da formação junto das camadas mais jovens, neste âmbito, sublinharam a distinção entre questões financeiras e questões desportivas e informaram não dispor de números, naquele momento, relativamente ao retorno das apostas *online* para o setor do desporto.

Sublinharam que em Portugal já não há apostas em relação a jogos das classes de formação e mencionaram ainda que o sistema trava o acesso de menores ao jogo, a não ser que utilizem dados dos pais ou de outros adultos. Para terminar, referiram que uma parte das receitas dos jogos – 2,5% - reverte para o Fundo de Fomento Cultural.

A documentação da audição, incluindo as gravações áudio e vídeo, encontra-se disponível na [página internet da Comissão](#).

2. Informações

- 2.1. A Senhora Presidente deu conta da baixa à Comissão do [projeto de resolução n.º 675/XIII \(2.ª\)](#) (PCP) - *Recomenda o reforço de meios de funcionamento do Centro Nacional de Arqueologia Náutica e Subaquática*. Na ausência de Deputados do Grupo Parlamentar do PCP, para indicação da discussão, em Comissão ou em Plenário, este assunto foi adiado para a próxima reunião.
- 2.2 Informou também que baixou à Comissão o [projeto de resolução n.º 689/XIII \(2.ª\)](#) (BE) - *Recomenda o financiamento do Museu Nacional Ferroviário* -, tendo o Grupo Parlamentar do BE transmitido que indicaria posteriormente se o mesmo seria para discussão na Comissão ou em Plenário.
- 2.3 A Senhora Presidente deu também conhecimento de que, por imperativo de agenda do Senhor Ministro da Educação e do Senhor Secretário de Estado da Juventude e do Desporto, devido à realização, nos dias 20 e 21 de março, do *Colóquio Internacional Professor Manuel Sérgio: Obra e Pensamento*, a audição regimental de 21 de março teria de ser reagendada, tendo sido consensualizado propor o dia 4 de abril, às 15h00.
- 2.4 Transmitiu, de seguida, que a Embaixada da República Checa informou que os senadores da Comissão de Educação, Ciência, Cultura, Direitos do Homem e Petições do Senado do Parlamento da República Checa visitam Portugal de 24 a 28 de abril, e que tinham manifestado interesse em agendar um encontro com os Deputados da 12.ª Comissão, tendo sido proposta a data de 26 de abril. Nesta sequência, o referido encontro foi agendado para aquele dia, às 11h00.
- 2.5 Por fim, deu conhecimento do convite que lhe foi endereçado pelo Conselho Nacional dos Profissionais e Professores de Educação Física (CNAPEF), a Sociedade Portuguesa de Educação Física (SPEF) e o Comité Olímpico de Portugal (COP) para estar presente numa jornada de reflexão sobre "Perspetivas Futuras do Desporto Escolar", a ter lugar no próximo dia 17 de março (6.ª feira), entre as 09h30 às 18h00, no Hotel Vila Galé Ópera, em Lisboa.

Não lhe sendo possível participar nesse evento, solicitou que, a exemplo da Comissão de Educação e Ciência (que designou o Senhor Deputado Pedro Pimpão), a 12.ª Comissão pudesse fazer-se representar por um outro Deputado. Foi, então, consensualizado que esse representante seria indicado pelo Grupo Parlamentar do PS.

3. Apreciação e votação das atas das reuniões anteriores;

As atas das reuniões de 22 de fevereiro e de 7 de março foram aprovadas por unanimidade pelos Grupos Parlamentares do PSD, PS, BE e CDS-PP, registando-se a ausência do PCP.

4. Admissibilidade e distribuição da [petição n.º 267/XIII \(2.ª\)](#) - *Solicitam a intervenção da Assembleia da República junto do Governo no sentido da salvaguarda e preservação do património industrial da Fábrica Robinson;*

Apreciada e aprovada a nota de admissibilidade, e cabendo ao Grupo Parlamentar do PS a indicação do relator, foi designado o Senhor Deputado Norberto Patinho (PS).

5. Admissibilidade e distribuição da petição n.º 273/XIII (2.ª) - Solicitam a revogação do Acordo Ortográfico de 1990;

Adiado para a próxima reunião da Comissão.

6. Admissibilidade e distribuição da petição n.º 274/XIII (2.ª) - Solicitam a transladação do ataúde de D. Maria Pia, esposa do Rei D. Luís de Portugal;

Foi apreciada e aprovada a nota de admissibilidade da petição, cabendo ao Grupo Parlamentar do PSD a indicação do relator.

7. Apreciação e votação do plano de atividades do Grupo de Trabalho para a Avaliação do Impacto da Aplicação do Acordo Ortográfico de 1990;

A Senhora Deputada Gabriela Canavilhas (PS) manifestou as suas dúvidas em relação ao recurso ao fórum de discussão para recolha de contributos, previsto no Plano de Atividades do Grupo de Trabalho, entendendo que vai criar desequilíbrios em relação aos contributos recebidos por outra via e quanto à forma como deve funcionar o Grupo de Trabalho.

O Senhor Deputado Joel Sá (PSD) disse ter ideia de que o Plano de Atividades se encontrava já aprovado, carecendo apenas de validação, dada a ausência de quórum registada no final da última reunião.

Os Senhores Deputados Teresa Caeiro (CDS-PP) e Jorge Campos (BE) expuseram também as suas dúvidas quanto à operacionalização e abrangência do fórum de discussão, bem como no que diz respeito ao texto introdutório que consta do *site* do Parlamento.

A Senhora Presidente considerou que o fórum não deveria ter avançado, sem a respetiva validação dos Grupos Parlamentares e da Comissão, tendo em conta que não existia qualquer tipo de urgência.

O Senhor Deputado Joel Sá (PSD) afirmou não ter sido o Coordenador do Grupo de Trabalho a dar autorização para a sua publicação.

A Senhora Presidente da Comissão considerou que este assunto carecia de uma maior discussão, pelo que solicitou que o fórum de discussão fosse retirado da internet e propôs o adiamento da apreciação e votação deste ponto para a reunião seguinte, o que foi aceite por todos.

O Senhor Deputado Diogo Leão (PS) questionou sobre se o adiamento da votação do Plano de Atividades não colidiria com o agendamento da audição, prevista para o dia seguinte, tendo a Senhora Presidente referido que não, tendo em conta que a listagem de entidades a ouvir era conhecida e tinha sido consensualizada.

8. Apreciação e votação da proposta de programa da Conferência “Mercado Único Digital e Conteúdos Criativos – Reforma dos Direitos de Autor”, organizada pelo Grupo de Trabalho do Mercado Único Digital;

A Senhora Deputada Carla Sousa (PS) apresentou o programa, tendo a Senhora Presidente chamado a atenção para a necessidade de se acautelar a presença dos Deputados ao Parlamento Europeu e, no caso de indisponibilidade, de um Deputado Nacional.

Submetida à votação, a proposta de programa foi aprovada por unanimidade pelos Grupos Parlamentares do PSD, PS, BE e CDS-PP, registando-se a ausência do PCP.

9. Fixação da redação final do [projeto de resolução n.º 409/XIII/1.ª \(PSD\)](#) - **Recomenda ao Governo que defina uma estratégia sobre a responsabilidade do Estado na gestão do património desportivo português;**

Após as intervenções dos Senhores Deputados Joel Sá (PSD), João Torres (PS), Jorge Campos (BE) e Teresa Caeiro (CDS-PP), e não se tendo registado qualquer objeção em relação à proposta de redação final, foi a mesma fixada por unanimidade dos Grupos Parlamentares do PSD, PS, BE e CDS-PP, registando-se a ausência do PCP.

10. Outros assuntos.

Não se registaram outros assuntos.

A reunião foi gravada em suporte áudio, encontrando-se o respetivo registo, parte integrante da presente ata, disponível na [página Internet](#).

A reunião foi encerrada às 17 horas e 45 minutos, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois de lida e aprovada, será devidamente assinada.

Palácio de São Bento, 14 de março de 2017

A PRESIDENTE DA COMISSÃO,

(EDITE ESTRELA)

Folha de Presenças

Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados:

António Cardoso
Carla Sousa
Cristóvão Simão Ribeiro
Diogo Leão
Edite Estrela
Firmino Pereira
Helga Correia
Ivan Gonçalves
João Pinho de Almeida
João Torres
Joel Sá
Jorge Campos
Luís Monteiro
Norberto Patinho
Pedro Pimpão
Sara Madruga da Costa
Susana Lamas
Teresa Caeiro
Gabriela Canavilhas
Margarida Mano
Ricardo Leão

Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados:

Diana Ferreira
Joana Barata Lopes
João Azevedo Castro
Pedro Delgado Alves
Pedro do Ó Ramos